



Jahresbericht 2021 und 2022

Bern, 16. Mai 2022

Allgemeines

Aufgrund der anfangs 2020 ausgebrochenen Pandemie mussten die Aktivitäten für unsere Mitglieder stark eingeschränkt werden. Es gab keine Mitgliederversammlungen mit physischer Präsenz und auf digitale Veranstaltungen haben wir verzichtet.

Die Homepage von HSzB wurde aber weiterhin bewirtschaftet. Unser Webmaster, Finanzchef und Vicepräsident Hubert Feller hat die Homepage modernisiert und überarbeitet. Sie soll auch als Plattform für den Informationsaustausch nutzbar sein.

Der Jahresbericht umfasst die Aktivitäten des Vereins in den Jahren 2020 und 2021.

Veranstaltungen und Aktivitäten

18.09.2021 Stadteilpark Wyssloch-Egelsee; Begehung mit Christoph Schärer, Leiter Stadtgrün Bern

Politische Aktivitäten

- **Velostation Hirschengraben und ZBB.** Heit Sorg zu Bärn hat sich gegen die Abholzung des Hirschengrabens gemeinsam mit diversen anderen Vereinen und Gruppierungen zur Wehr gesetzt. Die Abstimmung ging zwar verloren, aber die unterirdische Velostation ist vom Tisch.
- **Zonenplanänderung Wyssloch.** HSzB hat Einsprache erhoben gegen das Überbauen des Wysslochtälis mit einem Schulhaus. Wie bereits mit Brief vom 9. Juni 2020 informiert hat der Vorstand eine Einsprache zum geplanten Stadteilpark Egelmösl / Wyssloch eingereicht. Wir sind der Ansicht, dass es in dieser Geländekammer kein neues zusätzliches Schulhaus verträglich ist, und dass man zum Egelsee und der grünen Lunge Sorge tragen muss.
- **Tram Ostermundigen :** Durch das vorgesehene Tramprojekt droht der UNESCO geschützten Innenstadt eine noch grössere Tramwand, da die 45 m langen Tramkompositionen zu einem gewaltigen Rückstau im Zentrum führen und sich in der Innenstadt und Hirschengraben gegenseitig behindern (Tramstau/Tramwand). Zudem müssten bei Annahme des Projektes die geschützten historischen Baumalleen im Breitenrainquartier geopfert werden. Einsprache HSzB zurückgezogen.
- **Untere Thunstrasse.** HSzB hat Einsprache erhoben gegen den Mischverkehr Fussgänger Velofahrende auf dem Trottoir. Am 28.09.2021 hat Bernmobil das Plangenehmigungsgesuch zurück gezogen und mitgeteilt dass in absehbarer Zeit die Geleise ersetzt würden. Was mit der Strasse passiert ist offen.
- **Farbsacktrennsystem mit Containerpflicht.** HSzB hat sich gegen dieses teure und unsinnige Projekt gewehrt und sich aktiv am Abstimmungskampf beteiligt; leider erfolglos. Nun werden wir die Umsetzung kritisch begleiten.
- **Überbauung Viererfeld und Mittelfeld.** Abstimmung zu Investitionskrediten pendent
- **Hochwasserschutz längs Aare;** Vernehmlassungseingabe. Stand der Projektbearbeitung unklar
- **Überbauung Gaswerkareal.** Begehung mit Fabian Bauer, Immobilienentwickler am Samstag, 20.08.2022. Einladung folgt

Wahlen: Vorstand, Präsidium und Revisoren

Rücktritte: Keine

Die Mitglieder des Vorstands stellen sich zur Wiederwahl. Es sind dies:

Vorstand: **Bisher:** Semi Mordasini, Eliana Feller, Barbara Gränicher, Hubert Feller; Alexander Feuz; Ueli Jaisli; Roland Jakob, Hans Ulrich Gränicher

Neu: Eliane Burn

Präsidium: Hans Ulrich Gränicher

Revisoren: Kurt Rüeegsegger und Thomas Weil.

Jahresprogramm 2022

28.02.2022	Vorstandssitzung	Rest. Bahnhof Weissenbühl
16.05.2022	Hauptversammlung 2022 Referent: Marc Heeb / Polizeiinspektor	Rest. Kreuz
20.08.2022	Begehung Gaswerkareal mit Fabian Bauer, Immobilien Stadt Bern	Gaswerkareal
09.11.2022	Wenn es in Bern dunkel wird, lebt das Mittelalter auf, mit haarsträubenden Erzählungen über Hinrichtungen und Gespenster.	Rundgang mit dem Nachtwächter Bern Welcome
bis 08.01.2023	Wechsausstellung «Das entfesselte Geld – Die Geschichte einer Erfindung»	Bernisches Hist. Museum

Vereinigung Heit Sorg zu Bärn

Hans Ulrich Gränicher

Präsident